

Varsovia 24 de Marzo.

A nueva compañía establecida para el comercio de sal trabaja con la mayor actividad en cumplir las condiciones de su contrata, la qual aunque perjudicial á algunos traficantes (pues facilitará en los almacenes de aquel género la venta de otros muchos) es muy ventajosa al público.

Viena 6 de Abril. Arias cartas de Bohemia refieren que habiendo tenido noticia 30 Croatos que venían de su pays para el exército, de estar próxîma á concluirse la paz se amotinaron en el camino, y abandonando sus Oficiales se habían vuelto á su pátria con las banderas.

El Tribunal de guerra ha enviado orden á todos los Regimientos que han servido en la última campaña para que los Oficiales que se hayan distinguido en ella por su valor ó conducta soliciten la Cruz de Maria Teresa. A los Coroneles se les ha encargado estrechamente que vigilen sobre la desercion de la tropa de sus respectivos Regimientos.

S. M. Imp. ha concedido 250 florines para la manutencion del Colegio de educandas de Fiume, y 30 para dar mayor extension á la casa, en la qual por su estrechéz no pudieron admitirse el año pasado todas las niñas que lo solicitaban. Asimismo ha dado otra suma para una escuela de muchachos igual á la que se ha referido.

Se dice que antes de separarse los exércitos irá el Emperador á Bohemia y Moravia para revistarlos. Pra

QID

lla Corte se prolongue el armisticio hasta el 15 del corriente, y que se ha convenido en ello á condicion de que si para dicho dia no se hallase la paz ajustada se podrían emprender las hostilidades desde el 16 á media noche sin necesidad de otra previa publicacion.

La Ciudad de Behrn distante 3 leguas de Brun en Moravia acaba de destruirse por un incendio muy violento, pues ayudadas las llamas de un viento recio consumieron casi entera-

mente todos los edificios en menos de 2 horas.

Brandemburgo 7 de Abril.

Abiendo recibido los Ministros de Berlín y Viena que se hallan en Teschen nuevas instrucciones relativas á ciertos puntos, cuyo exâmen dilataba las conferencias, nos lisonjeamos de que finalizen éstas en breve y á satisfaccion de los interesados, allanandose las dificultades que opone el Elector Palatino para aceptar el plan de ajuste.

El 1.º del corriente hubo un incendio en Jagerndorff que reduxo á cenizas toda la Ciudad á excepcion de 40 casas. Empezó por una fábrica de cerbeza al tiempo que las tropas de la guarnicion estaban maniobrando fuera de las murallas. S. M. ha mandado hacer las mas rigurosas averiguaciones para descubrir el origen de este suceso, que algunos sospechan no

haya sido meramente casual.

Han llegado á Berlín el Coronel Castenkiels y los Mayores Arenfeld y Drechsel Oficiales Daneses que vienen de Copenhague para hacer una campaña en calidad de voluntarios en los exércitos Prusianos, si no se concluyere la paz.

Londres 16 de Abril.

L Jupiter de 50 cañones que iba destinado al golfo de Vizcaya para observar los movimientos de la esquadra Francesa se encontró el 6 del corriente sobre las costas de Ouessant con 2 navíos de guerra de aquella nacion, ambos de 74, el uno de 890 hombres de tripulacion y el otro de 940, á cuyo incensante fuego tuvo que rendirse despues de una valerosa defensa de 6 horas; de cuyas resultas salió muy maltratado asi en su casco como en la arboladura, y con 123 hombres entre muertos y heridos. Parece que tambien fue considerable el descalabro y pérdida de los baxeles Franceses. Estos conduxeton su presa á Brest, donde son tratados con mucha huma-

widad y esmero los heridos, entre los quales se cuenta Mr.

Reynolds Capitan del navío Ingles.

Avisan de Portsmouth que han sido igualmente apresados por un corsario Frances 2 embarcaciones que conducían 150 soldados á bordo, al pasar desde las Dunas á aquel puerto. Asimismo participan haberse visto cruzar 2 navíos de línea y 7 fragatas Francesas con ánimo (segun se cree) de interceptar la flota que aguardamos, y para impedirlo se han destacado de Spithead 3 navíos de alto bordo. El Comandante del comboy surto en Sta. Elena con destino á Nueva Yorch ha hecho ya la señal para el embarco de las tropas, y se hará de un momento á otro á la vela á fin de conducir este refuerzo al General Clinton. Consiste en un cuerpo de Montañeses á las ordenes del Lord Macleod, en 160 hombres sacados de las Guardias, y otro número crecido de reclutas Hesesas, destinadas para los Regimientos que sirven en las Colonias. 5 navíos de línea irán escoltando esta flota hasta cierta altura, y de allí á Nueva Yorch la acompañarán solo 2.

El Ministro de la Guerra ha presentado ultimamente á la Cámara baxa 5 estados relativos á su departamento; y en la misma se trata de formar un Bil permisivo de la introducion

del tabaco y cáñamo de Irlanda.

El Consejo de guerra de Palliser (que ahora suponen durará 3 semanas, pues hay que exâminar 50 testigos, entre ellos 4 Almirantes y 10 Capitanes de navío) ha proseguido en sus sesiones del 13 y 14 el interrogatorio hecho á Keppel por medio del Juez letrado. Las siguientes cláusulas con que dicho Almirante finalizó su deposicion en respuesta á las preguntas del tribunal serán el mejor resumen de ella. "Al fin de un exâmen tan prolixo como el nque he sufrido, no me resta que decir sino que dí los elogios debidos al Vice-Almirante y demás Oficiales por el modo con que »prolongaron la línea Francesa. Los mismos le había dado ante el »Almirantazgo; y bien sé que de ellos se usa como de un podero-»so argumento contra mí; pero siendo estos puntos puramente »peculiares á mi persona, de nada ni de nadie me quexo. Repito vque estoy aún pronto á alabar en aquella parte á dicho Vice-Almirante; mas tambien insisto en que mi memoria no me recueronda haberle visto obedecer á ninguna señal de quantas le hice ni vá orden alguna de las que le comuniqué; en cuyo caso la esquandra enemiga hubiera tenido que batirse ó retirarse de dia claro. »El mismo interesado me interrogará públicamente sobre algunos »puntos, en los quales sabe que desempeñó su obligacion, y yo me ntendré por dichoso si puedo, sin faltar á la verdad, hacerle alngun servicio. Como noto que el Consejo ha decidido en su últi

vima resolucion se extiendan mi examen é interrogatorio hasta el v28, quando al principio solo se hacía mencion del 27; debo devclarar que desde este último dia á puestas de sol no sé cosa alviguna relativa al Vice Almirante Palliser.

Reconvenido Keppel por éste en el caréo si le había manifestado desaprobacion de su conducta en la visita que le hizo á bordo
poco despues del combate, ó en la que le repitió en la bahía de
Plimouth, ó en la minuta de la relacion de la funcion, que tenía
dispuesta para el Almirantazgo y le mostró, satisfizo el Almirante
ser cierto que nó; pues no tenía precision de hacerlo, ni este
destruía la fuerza de las observaciones que había hecho en su declaracion, y que en sus cartas de oficio no le había dado otros
elogios que los generales á todos los Comandantes de los buques
de la esquadra, y solo en la parte que los merecía. Siguióse la declaracion del Almirante Campbell Capitan de bandera del Victoria, substancialmente conforme con la anterior.

Liorna 30 de Marzo.

Escriben de Bastía Capital de Córcega que se había arrestado alli á un primo del célebre Carlos Salliati por haber manifestado imprudentemente á varios sugetos una carta que suponía haber recibido, en la qual le comunicaban que un comboy de 40 velas Inglesas con 80 hombres de desembarco mandados por el General Paoli debían ir esta primavera á invadir dicha Isla. Aunque esta especie era capáz de causar allí mucha fermentacion, nada tiene que temer el Gobierno de semejante proyecto, pues se halla con mucha tropa bien provista de todo género de municiones: las Milicias sobre un pié muy ventajoso y mandadas por Oficiales de gran mérito; y los naturales están muy addictos á la Francia, como lo manifestaron al nacimiento de la hija del Rey con los regocijos públicos que dispusieron, comparables á los de qualquiera Ciudad de aquel Reyno. Por el siguiente hecho se podrá formar idéa del afecto que profesan los Corsos al Rey Christianisimo su Soberano. Dos Seminaristas del Colegio de Chiavari de edad de 14 años formaron el proyecto de embarcarse en una lancha y salir á corso contra los Ingleses. Despues de juntar algun dinero atraxeron á su partido muchos condiscipulos suyos, y llevaron á su lancha además de varias pistolas y espadas los cuchillos y otros utensilios de la cocina del Colegio, cuyo Rector informado á tiempo de dicha resolucion logró detenerlos quando ya iban á escaparse.

Aun se mantienen en París el Doct. Guibega Gran Canciller y los Diputados de la referida Isla, habiendo ya alcanzado de S. M. una ámplia diminucion de tributos y una suma muy crecida para el desague y desecacion de vários pantános

y tierras cenagosas de Córcega.

Lisboa 27 de Abril.

Lisboa 11 velas Inglesas comboyade pura chapas de guerra, que se separaron de él á alguna distancia de nuestras costas.

El Chatam regresará dentro de pocos dias á Inglaterra escoltando las embarcaciones de su nacion que se hallen prontas.

Tambien ha fondeado aquí un corsario Británico con un bastimento Francés apresado que llevaba tropas á bordo, al qual un temporal lo separó de un comboy destinado á las Indias Occidentales.

Una Religiosa del Convento de Sta. Clara de Oporto, que adolece de una hidropesía ascitis ha sufrido 89 veces la operacion de la paracentesis ó puncion, extrahiendosela en cada una de 6 á 8 azumbres de agua, por cuyo medio ha vivido 3 años y tiene fundadas esperanzas de restablecerse.

LA semana pasada llegó á la boca de este puerto en lastre la balandra Olandesa la Soledad despachada por el Gobernador de Curazao en solicitud de víveres, de que se halla muy escasa aquella Isla á causa de estar interrumpida la navegacion de los Americános de las Colonias Septentrionales Inglesas que la abastecían antes.

El 7 del corriente ancló aquí la Saetía Santa Rosalía, su patron Joseph Gaval, procedente de Cadiz para la Havana, y resiere haber tenido en las cercanías de la Mona y el Monito, Islotes situados entre esta Isla y la de Puerto-Rico, un combate de 5 horas con una goleta corsaria Inglesa, de cuyas resultas queda actualmente reparando sus averías para habilitarse á proseguir su viage.

En la parte de esta Isla que pertenece á los Franceses, y confina con nuestra frontera por las inmediaciones de la Villa de Neiva vive una muger de 123 años llamada Madama Glot,

la qual camina libremente sin auxílio de baston.

Cuba 5 de Febrero.

En la hacienda de Sabanalamar distante 40 leguas al Este de esta Ciudad se han encontrado en una cueba 2 estatuas de ma-

dera de Guayacan negro (llamado comunmente palo santo)(*) las quales representan á un Indio y una India enteramente desnudos, la muger en pie con una corona de la misma madera, y el hombre sosteniendo una fuente con los codos y rodillas de suerte que puesto de espaldas en tierra viene á servir su pecho como de una mesa. La altura de dichas estatuas es de vara y quarta, sus caras feroces, y los demás miembros bien proporcionados. Los muchos años que estaban en aquel parage, por naturaleza húmedo, manifiestan la incorruptibilidad de su materia. Se han conducido á casa de D. Juan Antonio Caballero Capitan reformado de Milicias, y dueño de la heredad donde se encontraron, quien comunicó la noticia para que se dispusiese traherlas aquí por mar en la 1.º ocasion.

La casualidad de hallarse en una hacienda de estas inmediaciones 2 frutales plantados sobre una colina, que sirve de pasto al ganado mayor hizo que el estiercol de este cubriese mucha parte de los troncos de dichos arboles, con lo qual observó el propietario que llevaban fruto 2 veces al año, es á saber en Abril y Setiembre; y atribuyendolo al beneficio de aquel abono, mandó cubrir con él hasta la altura de una vara sobre la superficie de la tierra otro arbol que dispuso plantar en diferente terreno, y en el qual se notó igual efecto. Repetido el experimento con mayor porcion de estiercol en otro 4° arbol se halló que no solo producía 2 veces, sino que se mantenía con fruta todo el año bastando para ello aplicarle el abono en tiempo de humedad. El 1.º 3.º y 4.º de dichos arboles eran de ciruelas moradas ó amarillas; y el 2.º de los que llama anones. (**)

Sevilla 23 de Abril.

Ersuadida la Real Sociedad amigos del pays de esta Ciudad y su Reyno de que el medio mas eficáz de aclarar y propagar los conocimientos relativos á los fines de su instituto es honrar con prémios y distinciones á las personas que tan dignamente se ocu-

pan,

(**) La descripcion de este arbol y de su fruta se hallará en los articulos anon y anona del Diccionario de la Real Académia Española.

^(*) Vease su descripcion en la Relacion sumaria de la historia natural de las Indias por Gonzalo Fernandez de Oviedo cap. 77. Antonio Herrera asirma que su madera es incorruptible. (Dec. 8.ª lib. 4.º cap. 9.º)

pan, ha acordado destinar 2 medallas de 2 onzas de oro cada una para que se entreguen á los 3 sugetos, cuyos discursos merezcan la preferencia, y han de ser sobre los asuntos siguientes. 1.0 Agricultura. Averiguar si verificado el cerramiento de tierras propias de particulares, no solamente se aumentaría la labor respecto á la cantidad de tierras cultivadas sino tambien en orden á la cria de ganados. 2.º Artes. Manifestar qué conexîon tienen las artes y oficios con las ciencias, y si una nacion hará progresos en aquellos sin el previo conocimiento de éstas. 3.º Industria. Demostrar el estado actual de rio Guadalquivir, y los inconvenientes que dificultan su navegacion, señalando los medios de facilitarla, y calculando el importe á que pueda ascender esta operacion. Estos discursos deberán estar en poder del Secretario de dicha Real Sociedad D. Francisco Fernandez de las Peñas en todo el mes de Octubre de este año, con la advertencia de que traigan al principio ó fin un mote ó cifra, y ésta misma escrita sobre un papel cerrado, que incluya dentro el nombre del autor. Los pliegos en que se remitan deberán traher franqueados sus portes. Asimismo se darán 50 pesos al que justificare haber plantado mayor número de moreras y que hayan prendido en el Reyno de Sevilla. Iguales cantidades á los que justificáren haber cogido mayor porcion de lino en rama que no baxe de 20 arrobas; hecho mayor número de varas de texidos de lino con hilazas propias que no baxen de 200 varas, ó presentare un texido, á lo menos de s varas, de lana ó seda teñido solamente con la grana Kermes de esta Provincia, ofreciendo hacer la operacion delante de las personas que dipute la Sociedad. El Sr. Asistente agrega otros 2 prémios de medallas de oro semejantes en todo á los de la Real Sociedad para los mejores discursos á juicio de esta sobre los asuntos siguientes. 1.º Indicar con conocimiento del temperamento de Sevilla y sus términos cálidos, humedos y fangosos, que especie de almacenes ó silos se podrán construir oportunos para deposito y custodia de granos sin que desmerezcan, á lo menos en 3 años. 2.º En que parages de la América Española, inclusas las Islas de Barlovento, tendrán mejor despacho los frutos de la cosecha de este Reyno y los géneros de las fábricas de esta Capital y demás pueblos en que las hay: distinguiendolos por clases, y explicando los motivos; y que frutos ó generos podrán traher en retorno que sean mas utiles para el consumo interior, fomento de las mismas fábricas y su circulacion en Europa.

Madrid 7 de Mayo.

L Rey se ha servido nombrar Brigadieres de sus exércitos al Coronel D. Francisco Zarzana primer Teniente de la Compa-

nía Española de Reales Guardias de Corps, y al Coronel agregado al Regimiento de Infantería de Milan D. Vicente Dusmet.

En el Cuerpo de Reales Guardias de Corps ha promovido S. M. á Brigadieres de las Compañías Española é Italiana á los Sub-Brigadieres de ellas D. Diego de Entrena Conde de la Puebla, y D. Antonio Campanon, y al empléo de Alferez de la Flamenca á D. Pablo Sangro.

Asimismo ha conferido el Rey en el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española segunda Tenencia de Granaderos al segundo Teniente de Fusileros D. Antonio Miró; y segunda Tenencia de ésta clase al Alferez D. Joseph Brosf; y en el de Reales Guardias Walonas 1ª Ayudantía mayor al Caballero de Creci primer Teniente y segundo Ayudante mayor del propio Cuerpo.

Igualmente ha promovido S. M. á Capitan del Real Cuerpo de Artillería al Teniente de él D. Antonio Valcarcel; habiendo al mismo tiempo provisto 2 empleos de Ingeniero ordinario de sus exércitos, plazas y fronteras en los Tenientes é Ingenieros extraordinarios D. Miguél de Hermosilla, y Don

Joseph Ampudia.

El dia 25 de Abril último se consagró en la Iglesia de Sta. Ana, Orden de S. Bernardo de esta Corte el Ilmo. Sr. D. Fr. Joachin de Herrera Obispo de Canaria; siendo su Consagrante el Ilmo. Sr. Inquisidor General Obispo de Salamanca: Asistentes los Ilmos. Sres. Obispos de Ciudad-Rodrigo, y de Cuenca; y Padrino el Excmo. Sr. Conde de Altamira.

Excelencias del matrimonio, obligaciones y consejos á las personas que abrazan este estado probadas con autoridades de la Sagrada Escritura, Concilios y Stos. Padres: obra escrita en Francés por Juan Pinard de Vilmieni; y traducida por el P. Don Pedro Diaz de Guerefiu de la Congregacion de Clerigos Reglates de S. Cayetano. Se hallará en la Librería de Llera Plazuela del Angel.

Retrato del monstruo nacido ultimamente en Barcelona, estampado en Madrid con un extracto de su inspeccion anatómica. Se hallará en la Librería de Andrés de Sotos calle de Bordadores frente de S. Ginés. Puede ir por el Corréo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.